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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观           √其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

西南证券、华安基金、易方达基金、长城基金、中银基金、华

商基金、万家基金、博时基金、东方阿尔法、民生加银、华夏

基金、交银施罗德、上海汐泰投资。（以上排名不分先后） 

时间 2022 年 1 月 18 日 

地点 线上交流 

上市公司接待人

员姓名 

富祥药业董事长 包建华、董事会秘书 黄晓东、证券事务代表 

彭云 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司情况介绍 

基本情况：公司成立于 2002 年，以特色抗菌原料药及其

中间体的研发、生产和销售为主业，主要包括舒巴坦系列、他

唑巴坦系列的 β-内酰胺酶抑制剂原料药及中间体、碳青霉烯类

（培南类）抗菌原料药及中间体、洛韦类抗病毒药物中间体等

三大系列产品。通过不断健全产品链、加强研发优化工艺，目

前公司已是业内重要的 β-内酰胺酶抑制剂原料药生产基地，是

国内为数不多的从起始原料到下游原料药全产业链布局的碳

青霉烯类培南系列产品生产商、也是全球市场主要的抗病毒类

洛韦系列中间体供应商之一，产品销往全球二十多个国家和地

区。公司在江西、山东、辽宁等地拥有六家生产基地，在浙江

拥有两家研发机构和一家进出口公司。 

新业务布局：公司在巩固主业的同时，公司积极依托多年



来在医药行业的经验积淀以及在安全环保、生产管理、质量管

理等方面的优势，并结合市场需求不断拓展新的品种。主要有：

1、锂电池电解液添加剂项目（子公司潍坊奥通：年产 VC（碳

酸亚乙烯酯）5,000t、FEC（氟代碳酸乙烯酯）1,000t 项目；子

公司富祥科技年产 VC10,000t、FEC2,000t 项目）2、特种有机

硅项目（子公司江西如益：年产 11260 吨特种有机硅项目）。

前述项目正在按计划有序推进中。 

未来，公司将会继续密切关注市场的动态变化，紧跟政策

的动态变化，及时了解行业的动态变化，不断的优化公司发展

战略，以保证公司稳健持续的发展。我们全体富祥人将会用行

动回馈股东对我们的信任。 

二、投资者互动环节 

1、公司加码投资建设新能源锂电池添加剂项目，是基于

什么考虑？ 

答：目前新能源电动汽车是全球汽车产业发展的主要方

向，全球多国大力推动汽车行业由燃油汽车向电动汽车转型，

前景十分广阔。随着对电池性能要求日益提高，添加剂的重要

性更为显著。VC 作为最广泛应用于动力电池的添加剂品种，

市场需求旺盛且供应存在缺口。 

在上述背景下，公司拥有多年医药行业经验累积形成的质

量管理与 EHS 管理能力、扎实的工艺开发和高标准规模化的

生产制造能力，且已掌握了 VC 和 FEC 的生产技术，另外公

司已和上游氯化物生产厂家达成战略合作，可以保证 VC 和

FEC 产品的核心原料 CEC（氯代碳酸乙烯酯）的供应。因此，

公司决定继续在子公司富祥科技建设年产 10,000 吨 VC 和

2,000 吨 FEC 项目。 

 



2、公司的锂电池添加剂项目是否已经开始投产？产能多

少？ 

答：公司子公司潍坊奥通于 2021 年 10 月取得《年产 6,000t

锂电池添加剂、400t 医药中间体建设项目备案证明》后，不断

推进项目建设。日前，公司取得了潍坊市生态环境局《关于潍

坊奥通药业有限公司年产 6,000t 锂电池添加剂、400t 医药中间

体项目环境影响报告书的批复》，同意潍坊奥通在昌邑市滨海

（下营）经济开发区建设年产 VC（碳酸亚乙烯酯）5,000t、

FEC（氟代碳酸乙烯酯）1,000t、2 氨基 6 氯嘌呤 400t 项目。

目前，VC 产品已经开始投产，后续将会逐步释放产能，相信

会成为公司今年业绩新的增长点。 

 

3、公司定增募投项目“年产 616 吨那韦中间体”是否已经

投产？  

答：公司向特定对象发行股票募投项目中的“年产 616 吨

那韦中间体项目”业已于 2021 年 8 月份竣工，目前已开始生产

和销售。 

 

4、公司目前主要供应的治疗新冠药物中间体或原料药有

哪些？供应给哪个客户？目前的产能和收入分别是多少？ 

答：目前公司向客户供应莫匹拉韦和瑞德西韦德核心中间

体，可以用于治疗新冠肺炎。因公司与客户签署了严格的保密

协议，不便公开具体客户信息。且前述相关中间体产品目前收

入占比较小，暂未对公司业绩产生重大影响。 

 

5、公司与辉瑞新冠治疗药物生产是否有合作？或者未来



在新冠治疗药物生产方面是否有合作的能力？ 

答：公司自 2016 年收购潍坊奥通以来，抗病毒领域逐步

成为公司的重要业务领域之一。基于公司子公司具有较为丰富

的抗病毒医药中间体生产经验和较强的商业化生产能力，公司

正不断加强研发，并与凌富药物研究院开展合作，现已具备新

冠治疗药物中间体研发生产能力，公司期望能够进入辉瑞等公

司新冠治疗药物生产的供应链体系之中。 

 

6、公司怎么看待有机硅的技术壁垒和准入门槛？ 

答：根据中国发展改革委员会发布的《产业机构调整目

录》，公司投资建设的年产 11260 吨特种有机硅项目属于石化

化工行业鼓励类产业。公司生产的特种有机硅单体，装备要求

高，工程化难度大。为此引进国际顶尖技术，消化吸收再创新，

从而形成了独特的装备和工艺。 

 

7、市场上传闻美罗培南有可能会进入集采，请问对公司

有何影响？ 

答：公司向客户供应培南类中间体，在制剂生产成本中占

比较小。因此美罗培南进入集采，对公司相关产品的销售价格

不会产生重大影响。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 1 月 19 日 

 


